

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ut. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puela, 6.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Anuncios, reclamos y comunicados á precio
convencionales. La correspondencia toda al di
rector gerente, calle del Rubio, 23, pral.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XXIV. NUMERO. 5601.

MADRID. LUNES 31 DE MARZO DE 1873.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUMERO 23

PARA MANILA.

Vapores-correos de las mensajerías marítimas francesas.—Salen de Marsella los días 13 y 27 de abril.—Agencia: J. Debuc y C.ª, Alcalá, 84, entresuelo, izquierda.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica ninguna noticia relativa al movimiento carlista.

Como ayer anunciamos, hoy aparecen en el periódico oficial los decretos admitiendo al teniente general D. Juan Contreras y Roman la dimision de los cargos de general en jefe del ejército de Cataluña y capitán general del mismo distrito, y nombrando para este último puesto al mariscal de campo don José García Velarde, que actualmente desempeña el mismo cargo en Valencia.

Hoy publica el periódico oficial el decreto del ministerio de Fomento que hemos anunciado, y por el cual, en cumplimiento de la ley de presupuestos de 23 de febrero próximo pasado, de todos los ingenieros que constituyen el cuerpo de caminos, canales y puertos, quedarán desde luego en activo servicio tres inspectores generales de primera clase, 12 de segunda, 23 ingenieros jefes de primera clase, 40 de segunda, 42 ingenieros primeros y 30 segundos, cuyo personal se distribuirá entre todos los servicios que comprende el ramo de Obras públicas, según las necesidades de los mismos y con sujecion á los reglamentos.

Los ingenieros que han de quedar en activo servicio, según el decreto de que arriba damos cuenta, serán precisamente los mas antiguos de cada clase, que no se hallen con licencia ilimitada, o sean declarados en lo sucesivo supernumerarios.

Serán declarados supernumerarios, los ingenieros que desempeñen empleo de plantilla en las diferentes dependencias del Estado. Los ingenieros de las diversas clases del cuerpo que queden sin colocacion activa serán declarados en expectativa de destino, a no ser que

hubiesen obtenido ó obtuviesen licencia ilimitada.

Al frente de cada provincia y de cada uno de los servicios especiales que comprende el general de las obras públicas habrá siempre, con arreglo al decreto de que venimos hablando, un ingeniero jefe de primera ó de segunda clase, como principal encargado responsable de los mismos. Solo en caso de enfermedad ó de ausencia accidental, podrá sustituirles un ingeniero de menor graduacion.

Las disposiciones contenidas en el decreto de Fomento relativo al cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos, empezaran a regir desde 1.º de abril próximo.

Durante el mes de febrero último se registraron en Madrid 1102 nacimientos y 1178 defunciones.

Mañana a la una de la tarde tendrá lugar en el ayuntamiento de esta capital el 18 sorteo de las 424170 obligaciones existentes del empréstito de 76 millones, contratado con la casa-banca de los Sres. Erlanger y compañía, de París, bajo la presidencia de la comision de hacienda de dicha corporacion.

Las imposiciones en el Monte de Piedad de Madrid ascendieron ayer á reales 134402, y á 614620'85 las devoluciones.

La temperatura de Madrid fué ayer de 14'8 grados y la minima de 8'4.

Dentro de breves dias, saldrá de esta capital, con direccion á Málaga, á tomar posesion de su destino de jefe de segunda clase de Fomento, el director de Juan Palomo, D. Carlos del Pozo y Rodríguez. Con este motivo se ha encargado de la direccion del indicado periódico, su antiguo redactor, D. Juan Gimenez y Fernandez.

El director del instituto provincial de Barcelona en nombre propio y de aquel elustro, ha dirigido una espresiva felicitacion al actual director general de Rentas, D. José María Torres, haciendo especial mencion de los servicios que al instituto prestó dicho funcionario siendo diputado provincial.

Tambien le ha felicitado en términos

muy lisonjeros la sociedad económica barcelonesa de Amigos del país, de cuya corporacion es miembro el Sr. Torres.

El médico-director de los baños de Fortuna, en la provincia de Murcia, don Eduardo Aragon y Obejero, acaba de publicar una Memoria en la que con suma brevedad y sencillez da á conocer la naturaleza y propiedades de aquellas aguas, tan recomendadas por el célebre médico Durand-Fardel, para el linfatismo, escrofulemo y otras enfermedades, con especialidad para combatir la tisis.

El Diario español publica una circular que el ministro de la Guerra ha dirigido á las autoridades militares, y que no ha visto la luz en la Gaceta. En dicho documento se previene, en vista de que Saballs, en la villa de Ripoll, no ha respetado las leyes de la guerra, pasando por las armas al puñado de valientes que defendian dicha plaza: que las autoridades militares y jefes de columna impriman la mayor actividad posible á las causas de cuantos prisioneros se hagan, á los cuales deberan aplicar los consejos de guerra todo el rigor de la ordenanza: que á los que auxilien ó patrocinen el sostenimiento de las facciones, se les prenda y someta á los consejos de guerra, y que se redoble la persecucion hasta conseguir el completo esterminio de estas partidas, que deshonrando con sus hechos su propia causa, nos deshonran tambien ante el mundo civilizado.

El súbdito español preso en París, y en cuyo poder se han hallado unas cartas firmadas por el señor Figueras, se llama Federico García Alias. Ya estuvo preso tambien á consecuencia de los sucesos de la Commune, y quedó despues, como todos los españoles allí residentes, bajo la proteccion de la embajada.

El general Contreras parece que al formular su dimision, la funda en la absoluta carencia de recursos, de hombres y de armamento en que se encuentra, a pesar de sus reiteradas gestiones para obtenerlos.

Segun la España federal, el Sr. Contreras no vendrá á Madrid hasta que la cartera de la Guerra tenga indispensablemente que pasar á sus manos.

No es cierto, como se habia anunciado, que esté para salir de Madrid el batallon del regimiento ingenieros.

Segun dice un colega, en la manifestacion republicana de ayer no iban mas que cuatrocientas personas, sin duda porque la lluvia impidió que se reuniesen mas manifestantes.

SEGUNDA EDICION.

Parece que ha desaparecido de París el cónsul general de España Sr. Calvo y Teruel, sin que haya podido descubrir su paradero la policia francesa. El Sr. Olóza ha encargado su captura y pedido á nuestro gobierno que remitiera los documentos necesarios para su estradicton, si se logra aprehenderle, como autor de graves delitos, segun asegura.

Desmienten los amigos del gobierno la noticia que ha circulado estos dias en Madrid sobre supuesta sublevacion de dos compañías de ingenieros en Zamarraga.

Dícese que nuestro embajador en París ha propuesto al gobierno para reemplazar al Sr. Calvo y Teruel, al señor D. Telesforo Gonzalez Escalante, cónsul general que ha sido.

Siguese indicando al general Merelo para un mando importante.

Entre la mayoría de los concejales no dominaba ayer, segun dice un colega, la tendencia de ceder á la peticion de los individuos que formaban la manifestacion federal.

Ayer falleció el antiguo y conocido autor dramático D. José Tamayo, padre del distinguido académico D. Manuel y del aplaudido actor D. Victoriano.

Segun el Siglo médico siguen reinando las mismas enfermedades que en la precedente semana: no se han presentado las afecciones primaverales, cual debería ya suceder, prueba de lo atrasada que va la primavera, lo que se conoce hasta en la vejetacion. Se han observado con frecuencia entre las agudas los catarros de todas especies, las afecciones nerviosas y reumáticas, y las calenturas gástricas y catarrales. Se pre-

sentaron tambien algunas irritaciones del tubo digestivo, del hígado y del aparato respiratorio. Entre las dolencias crónicas continúan aumentando las tisis, las pleuro-neumonías, las bronquitis, las hidropesias y afecciones del corazón, los catarros de las membranas mucosas, y los dolores reumáticos. El número de los finados ha sido, con corta diferencia, el mismo que se observó que en las precedentes semanas.

El Imparcial pide al gobierno que garantice completa y decididamente la libertad del sufragio, y á las clases conservadoras resolucion, actividad, union y todo género de sacrificios para combatir en las urnas á la demagogia y la anarquía.

Aunque se habia pensado ayer, con motivo de la manifestacion republicana, convocar por la noche al ayuntamiento a sesion extraordinaria, esta no tuvo lugar, como resultado, segun se ha dicho, de la opinion de varios de los individuos del Poder ejecutivo.

Ya se ha comunicado á las direcciones de las armas é institutos la orden para que los individuos de todos los cuerpos que lo soliciten puedan pasar á los batallones francos que van á organizarse.

La columna que salió de Barcelona el 27 del actual para Granollers, regresó á aquella ciudad a las pocas horas, sin haber llegado al punto de su destino.

Ayer visitó al señor duque de la Torre la comision del cuerpo facultativo de artillería.

Tampoco ayer se tuvo noticia alguna de la suerte y situacion que tengan los prisioneros de Berga.

Los señores duque de la Torre y Sagasta han conferenciado ayer tarde por espacio de cerca de una hora.

La biblioteca Cuentos de salon ha reimpreso la preciosa novela de D. Teodoro Guerrero, Una perla en el fango, cuya edicion se habia agotado.

Ayer se decia que habia sido atropellado por algunos grupos el consulado de Italia en Málaga, pero se consideraba esta noticia destituida de todo fundamento.

Enriqueta fuera de sí,—la resignacion tiene sus limites.

Su actitud, su acento, eran tan terribles, que la condesa creyó prudente colocar una mesa entre ella y su víctima; pero en aquel momento una reaccion se operó en el animo de la jóven que dijo bruscamente:

—Expliquemonos de una vez ya que estamos solas. ¿Qué es lo que queréis de mí?

—Nada, señorita, os lo aseguro.

—¡Nada!... ¿Entonces a qué calumniarme a los ojos de mi padre? ¿A qué rodearme de espías y hacerme arrastrar la existencia que arrastro?

La contraccion de la cara de la condesa manifestaba el esfuerzo de su reflexion: era indudable que calculaba el partido que podia sacar de aquel suceso.

—Pues bien,—dijo resueltamente.—Ya que lo exigis, seré franca. Yo soy, en efecto, quien os ha declarado la guerra, quien ha intentado todo por perderos; pero a mi vez os diré: ¿Quién ha apelado a todos los medios para impedir mi matrimonio? ¿Quién ha intentado desprestigiar me con un escándalo el día mismo de mis bodas? ¿Quién, si pudiera, me arrojaría de esta casa como a la mas miserable criatura? ¿No sois vos? ¿Pues bien, por eso os odio, por eso me vengo!

—Señora...

—¡Oh, aguardad todavía! ¿Qué os habia yo hecho antes de mi matrimonio? Nada. No me conociais ni de nombre; vinieron á contaros todas las calumnias inventadas por mis enemigos, y os otorgasteis entera fe; vuestro padre dijo que eran calumnias; y vos, ¿qué respondisteis? ¿Solo os calumniado el que mereco serlo! Pues bien, yo he querido probarlo lo contrario; vos sois la mas casta, la mas pura de las mujeres... buscad hoy una sola persona que no crea que habeis faltado á vuestro deber.

Las situaciones extremas dan á los que las provocan una aparente sangre fria que están muy lejos de sentir; por eso aquellas dos mujeres, que mortalmente se odiaban, se espresaban con una voz casi tranquila.

—Señora,—dijo por fin Enriqueta,—creéis que una situacion semejante puede prolongarse mucho?

—Hasta que me agrade.

—Llegare pronto á mi mayor edad.

Con gran trabajo, la condesa disimuló un movimiento de sorpresa.

—¡Oh!—murmuró.

—Y antes quizas volverá aquel de quien me habeis separado; mi prometido Daniel.

—Os engañais,—murmuró la condesa,—no soy yo quien ha hecho partir á Daniel.

—¡Daniel! ¿por qué la condesa le llamaba con tanta familiaridad? ¿Quién le habia dado derecho?

Enriqueta, viendo en esto un insulto nuevo, y sin sospechar nada mas que un deseo de humillarla, exclamó con ironía:

—¡Es decir que no habeis sido vos quien ha dictado, si no escrito, la carta falsa en que Daniel pedia al ministro su embarque?

—No, así se lo aseguré á él mismo en su casa la víspera de su partida.

Estas palabras produjeron en Enriqueta profundo estupor. ¿En su casa! aquella mujer habia ido á casa de Daniel... ¿Podia ser cierto? ¿No era un delirio de su imaginacion?

—¿En su casa!...—murmuró,—en su casa!...

—Cierto, en la calle de la Universidad. Habia previsto esta perfidia y quise prevenirla. Yo tenia mil razones para querer que permaneciese en París...

—¿Mil razones vos? Decid una sola.

La condesa inclinóse, como quien á pesar suyo se ve obligada á confesar la verdad, y dijo:

—La primera es que le amo,

Como si hubiera visto de repente abrirse un abismo á sus pies, Enriqueta retrocedió, y palida, trémula, con la pupila dilatada por el terror, balbuceó:

—¿Le amais? ¿Amais á Daniel...

Y despues sacudida por una carcajada nerviosa exclamó:

—¿Y pensais que él os amara nunca?

—¡Si tal! el día que yo quiera; el día que vuelva!

¡Hablabá de veras, ó era todo aquello un juego cruel? ¡No aquí lo que se preguntaba Enriqueta, aunque iba estando en estado de no preguntarse nada, de no razonar, porque sus ideas se confundian y todos los objetos giraban ante su vista.

—¿Amais á Daniel? ¿Amais á Daniel, y á la semana siguiente de su partida os casais con otro?

—¡Ah, sí!

—¿Qué es entonces mi padre para

circunspeccion, y hubiera sido una torpeza no permanecer en la sala hasta que se marchara la concurrencia.

A las dos, despues de haber despachado á su confidente Clarisa, atrevióse á desdoblá aquel precioso papel.

¡Ah! no era lo que ella esperaba, no eran consejos que pudiesen guiar su conducta! En la alteracion que le producía su partida forzosa, Daniel no habia hecho mas que trazar en sus últimos momentos su deseperacion, afirmando de nuevo su amor, reiterando sus juramentos, rogando á Enriqueta que no olvidase los suyos; y apenas consagraba cuatro líneas á recomendaciones que hubieran exigido la mas fria meditacion. Todo ello se reducía á recomendarle paciencia hasta que él volviera, y en caso de peligro, consultar á Mr. de Brevan.

Por un exceso fatal de delicadeza, Daniel no enteraba á Enriqueta de muchas cosas esenciales. Limitábase á decirle que si llegaba el caso de tener que abandonar la casa paterna, su amigo Maximo tenia sus instrucciones al efecto.

¿Cómo adivinar por estas palabras que aquel desgraciado, estraviado por la pasion, habia confiado toda su fortuna á su amigo Maximo?

Sin embargo, todo esto le probaba mas y mas la confianza que debia tener en aquel hombre, y suando aquella noche se durmió, su resolucion era inmutable: opondría á todos los ultrajes el mas frio estoicismo, y no verian en ella sus enemigos más que un cadáver galvanizado.

Cumplir su palabra durante las semanas que siguieron no le fué difícil. Calculo ó casualidad, pareció que todos la olvidaban, y excepto á las horas de comer nadie se ocupaba de ella.

Habia pasado el acceso de sensibilidad manifestado por el conde la noche en que creyó á su hija en peligro; despues dirigióse apenas la palabra y fijaba en ella miradas mas bien irónicas que paternales.

La condesa continuaba encerrada en una reserva afectuosa, como quien ha visto el desden que inspira y se mantiene apartada, pero próxima á acudir á la primer muestra de cariño.

Mistral Brian no desplegaba sus labios sino para advertir alguna falta de Enriqueta, y sir Eljín manifestaba cada vez mayor simpatía; pero desde la

advertencia de Mr. de Brevan, Enriqueta le evitaba.

Era pues una existencia bien triste la que la jóven arrastraba en aquel palacio, donde la encerraba el despotismo paterno.

Vivia prisionera y no podia desconocerlo, porque aunque parecian olvidarla, ejercian en torno de ella la mas estrecha vigilancia. La puerta principal que siempre habia estado abierta, permanecía ahora siempre cerrada, y no se daba paso á ningun carruaje, sin que el portero examinase quién iba dentro.

La puertecilla del jardín se habia reforzado con doble cerradura, y siempre que Enriqueta se paseaba por él veía que el jardinero la observaba con recelosa mirada.

Una mañana pidió permiso á su padre para ir á visitar á la jóven duquesa de Champdoce, á lo que contestó el conde bruscamente que nada tenia que hacer en casa de la duquesa y que además creía que su marido se la habia llevado hacia el Mediodía para que adelantase en su convalecencia.

Otra vez, á fin de febrero, en un día primaveral, la pobre jóven no pudo ocultar su deseo de salir á respirar un poco el aire libre, y entonces le dijo su padre:

—Nada más natural; todos los dias salimos vuestra madre y yo á pasear por el bosque de Bolonia: venid con nosotros.

Enriqueta calló. Hubiera dejado que la hicieran pedazos ántes que mostrarse en público en el mismo coche que miss Sara.

Así corrieron los meses sin que pudiese ir fuera de la casa mas que para ir á misa todos los domingos á las ocho de la mañana.

Esto era lo único que su padre no le habia privado, pero imponiéndole las mas humillantes condiciones.

En estas ocasiones Ernesto la acompañaba con orden formal de que no la dejase hablar con nadie, y que la oyesiese por un brazo,—tales eran sus palabras,—y la condujese á casa si tal sucedia.

Pero en vano se multiplicaron con ella las ofensas. Su inalterable paciencia hubiera cansado á verdugos mas vulgares.

Y sin embargo, no tenia para animarla y sostenerla más que á Mr. de Brevan.

La Política europea dice que D. Carlos de Borbon se apartó de la frontera española...

El vapor-correo Comillas ha fondeado hoy a las nueve en Santander...

Han regresado a Béjar los voluntarios de la república de aquella ciudad...

Desde mañana empezarán a cobrar los soldados el aumento de plus acordado por las Cortes.

Pasado mañana tendrá lugar en el teatro Martín el beneficio de la primera actriz doña Dolores Carraller...

Los periódicos de Sevilla dan cuenta, poseídos de la mayor amargura, del acotillado a cabo por el municipio...

Hemos recibido el correo de Canarias y ninguna noticia adelanta de interés general.

Ayer se verificó con solemnidad extraordinaria en Talavera de la Reina la inauguración de las nuevas fuentes...

Este acto ha sido celebrado con varios festejos públicos, Te-Deum, limosnas a los pobres, banquete oficial...

A las once se dió salida en medio de una concurrencia numerosísima a un elegante surtidor que en una fuente provisional se ha colocado en la plaza de la Constitución...

El Sr. Ramos Prieto, presidente de la diputación provincial, y no el Sr. Morés, como anoche digimos, fué el que ayer tarde recibió en su despacho a la comisión de la manifestación republicana...

El señor presidente no ofreció a la comisión citar a la diputación provincial a sesión extraordinaria, sino que es dijo que habiendo de celebrarse la primera sesión ordinaria el martes 1.º de abril...

Poco después se presentó también el señor gobernador y encareció a los manifestantes la necesidad de que se retiraran, puesto que ya el señor presidente les había dado la única contestación que podía darles.

El ministro de Hacienda, al hacer el arreglo de las direcciones generales de su departamento, ha tenido muy presente los brillantes informes que de la mayoría de los empleados le han facilitado los respectivos directores...

Llamamos la atención del señor director de Obras públicas y del gobernador de esta provincia, sobre el pésimo estado en que se encuentra la carretera de Estremadura, especialmente desde Méstoles a Navalcarnero.

deterioro de ese camino tan frecuentado y a las mismas puertas de Madrid, y doloroso el gran número de perjuicios que sufren en sus intereses los pobres trágicos, las empresas de diligencias y los viajeros.

Han sido nombrados jefes de negociación en la dirección general del Tesoro: D. Antonio Iglesias, D. Antonio Sierra y D. Juan Antonio Cordero...

Ha salido para Cadix conduciendo prisioneros carlistas el vapor Lepanto y la goleta Prosperidad ha debido salir de Mahon con igual rumbo y objeto.

Ha sido declarado cesante el cónsul de España en Perpiñan.

Se va notando ya en las provincias del Norte el buen efecto de las energicas disposiciones adoptadas al fin por el gobierno francés para impedir a los carlistas su entrada y salida por la frontera y la introducción de armas.

El vapor San Antonio ha salido para Barcelona con caudales.

Antes de anoche se presentó a las 10 el gobernador Sr. Estevanez en la cárcel del Saladero, sin previo aviso, con objeto de inspeccionar el estado del establecimiento.

El Sr. Rivero ha salido ya para los baños.

El señor ministro de Fomento no admite la renuncia del rector de la universidad de Valencia.

Es cosa convenida la supresión de la orden de la cruz de María Victoria.

Ha llegado a esta capital el coronel D. Manuel Rodríguez de Rivera, acompañado de su señora la hija del general Izquierdo.

El vapor-correo Comillas, de la empresa trasatlántica de A. Lopez y C.ª, saldrá de Santander el 15 de abril para Puerto-Rico y la Habana.

Nos escriben que en algunos pueblos del partido judicial de La Baneza (Leon) han talados los plantíos y repartido los terrenos.

Hoy habrá salido para Viena la nueva remesa de preciosos objetos que hace días venia preparando la comisión.

Entre ellos va la notabilísima colección de grabados que en dos grandes cuadros envia e popular artista señor Capuz. El paisaje, la estatua, el monumento, el retrato, todo, en elegantísima combinación, campea gallardamente en los cuadros a que nos referimos.

Los nombramientos hechos recientemente por el ministro de Hacienda para la dirección general del Tesoro, de tres jefes de negociación y cinco oficiales, no han producido mas que una cesantía y la traslación a provincias de varios empleados.

El gobernador de Soria ha transmitido esta mañana el siguiente despacho del alcalde de Burgo de Osma:

«El cabecilla Mochoñ, con ocho caballos y trece infantes, entró en Ontoria de Valdearados, sacando 1387 rs. Creo que se dirigieron a las inmediaciones de Langa. En union con el jefe militar de esta provincia, he dado las órdenes oportunas para su inmediata persecución y pronto exterminio.»

No es cierto, como asegura el Imparcial, que se trate de relevar a algunos gobernadores de provincias. A nuestro colega le han informado mal, puesto que nada hay que justifique la noticia.

Han sido nombrados oficiales de las ordenaciones de pagos del ministerio de Fomento y Estado respectivamente don José Bernardo Morante y don Ignacio Lasaleta.

La facción del Maestrazgo, compuesta de unos 340 hombres, se dirigía hacia Alzaneta.

Se va a aumentar hasta 1500 el número de los individuos del cuerpo de orden público y se propone el señor gobernador variarles el uniforme dándole un aspecto menos militar.

El señor ministro de la Guerra ha mandado formar sumaria en averiguación de la conducta observada por el comandante de Berga, población invadida el 27 por la facción.

nistracion de cuarta clase, interventor tendedor de libros en la ordenacion de pagos del ministerio de Estado, en remplazo de don José Maria Herrero, a quien se ha declarado cesante.

La comision nombrada por los jefes y oficiales procedentes del ejército de Cataluña han entregado esta tarde al señor ministro de la Guerra la exposicion que acordaron dirigirle en su última reunion celebrada en el ateneo Militar, habiendo oido de los labios del Sr. Acosta las mas espresivas seguridades de que todos sus esfuerzos se dirigen constantemente a la completa reorganizacion del ejército y al sostenimiento de la subordinacion y disciplina.

Suspendidas hace años las obras del puerto de Vigo, quedó sin aplicacion gran parte del material, que se estaba perdiendo con la intemperie y la falta de vigilancia. El ministerio de Fomento ha ordenado su inmediata venta en subasta.

Es inexacto que, como dice un periódico, fuese el alcalde de Vallecas el que dió parte al gobierno de la provincia de que en el arroyo Abroñigal se hubiese presentado una partida carlista el 28 del corriente mes.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que el nuevo ingeniero de la provincia de Pontevedra estudie inmediatamente un muelle que reemplace al actual, hoy ruinoso.

D. José Marina, jefe del correo central, ha sido nombrado interventor de la ordenacion de pagos del ministerio de la Gobernacion.

Ayer tarde hizo su debut en el teatro de Novedades, en el difícil papel de Margarita de la Oracion de la tarde, la elegante y simpática señorita doña Luisa Gonzalez Calderon.

El 26 a las ocho y media de la noche, se presentaron en la villa de Espinosa de los Monteros cinco carlistas, que, trabuco en mano, exigieron del ayuntamiento mil duros, amenazando con fusilar al alcalde si no se les entregaba dicha cantidad en el término de media hora.

Con motivo del impulso que por el ministerio de Estado se piensa dar a la erección del panteon nacional, el laureado escultor Sr. Duque ha presentado al Sr. Castelar un magnífico proyecto con aplicacion a la iglesia de San Francisco. Este proyecto es un modelo exacto, en reduccion, de lo que podria ser el monumento, y reúne las circunstancias de que a pesar de su severa grandiosidad y riqueza, ni es de excesivo coste, ni modifica en nada la magnificencia del templo, ni impide la construcción de sepulcros aislados cuando se oyeran ó fueran necesarios.

Acaba de adquirirse en los Estados- Unidos por cuenta del gobierno español y para dedicarlo a la persecucion de buques filibusteros, uno de esos lentos condiciones que se abanderara con el nombre de D. Alvaro de Bazan. Marcha con una velocidad de 14 a 18 millas por hora, puede desarrollar una fuerza de hélice de 300 caballos y mide 193 pies ingleses de eslora, 28 de manga, 13 de puntal y 9 de calado. Su coste asciende a 60000 duros y su adquisicion ha sido tan oportuna como apremiante la necesidad.

En la provincia de Lugo ha sido copada la faccion Carballo, cayendo en poder de las tropas el cabecilla y todos los individuos de la partida con armas, algunos caballos y municiones.

Mañana sale para Alhama de Aragon el diputado radical D. Nicolás Soto.

El diputado provincial de Orense, don José Mosquera, que se puso al frente de una partida carlista en aquella provincia, ha sido hecho prisionero por la guardia civil, y se halla detenido en aquella capital.

La faccion Cucala ha sido batida por las tropas del gobierno, habiéndosele causado 11 muertos y un herido. Parece que ademas llevaba 16 heridos.

Han sido nombrados oficiales de la direccion de la Deuda D. Lucio Mora y Chico, D. Manuel Bellido Torres, D. José Santa Marina y D. Gonzalo Guerrero y Sanz.

El desfaleo en que se ha visto comprometido el cónsul de España en Paris, se supone que sea resultado de alguna desgracia imprevista, y que tal vez pueda remediarse, pues no es de tanta consideracion como se cree.

Parece que en breve se publicará por el ministerio de Marina una disposicion suprimiendo las fianzas que se exigen a los buques mercantes para obtener las patentes de navegacion.

Ha sido repuesto en el destino de jefe de negociado de tercera clase con destino a la direccion general de Contabilidad D. Joaquín Celada.

El 3 saldrá para Trieste el vapor Fernando el Católico, que ha de conducir desde Cartagena los objetos destinados a la exposicion de Viena.

Ha sido nombrado jefe de negociado de segunda clase en la direccion general de Contabilidad, D. Antonio Buenavista.

A consecuencia de la reforma hecha en el personal de establecimientos penales, ha sido declarado cesante el señor Baunza.

En breve llegará a Cadix el vapor del mismo nombre que saldrá probablemente con una comision especial para ultramar.

El general Patiño ha debido embarcarse en Valencia para Barcelona a bordo del Ullea.

Podemos asegurar al Pueblo que por el ministerio de Gracia y Justicia se han pedido los informes conducentes para la averiguacion del hecho a que se refiere aquel diario en su número del 29 último, de haberse negado por el parroco de Grijota al presbitero señor Arias la autorizacion para predicar en la iglesia de dicha villa, durante la próxima Semana Santa.

Por el ministerio de Hacienda se ha aprobado el modelo formulado por la junta de la deuda de las acciones de Obras públicas que han de emitirse en virtud de la ley de presupuestos de 28 de febrero último.

Hoy ha regresado a Madrid el general Balmaseda, que ha asistido a una cacería cerca de Puertollano.

Mañana a las tres de la tarde se reúne en casa del señor duque de la Torre la junta directiva del partido conservador.

Ha llegado a Madrid, procedente de la Coruña, el marqués de San Eduardo, que ha obtenido en subasta la fabrica nacional que ha sido de moneda y cordería de Jubia, cuyo tipo de subasta era de 814000 pesetas, y ha pujado hasta la elevada cifra de 920000 pesetas, y no 938000, como equivocadamente digimos ayer.

Ha sido nombrado jefe económico de la provincia de Burgos, D. Eduardo Lozano.

El ayuntamiento ha celebrado hoy sesión ordinaria, habiendo permanecido en secreta hasta las cinco y media de la tarde. En la publica se ha acordado por unanimidad nombrar una comision que gestione cerca del gobierno para que se exceptuen del descuento en sus sueldos los empleados del municipio, en atencion a que son muy cortos.

Ha sido confirmado en el cargo de inspector general de Hacienda, con destino a servir la plaza de segundo jefe en la direccion general de Aduanas, don Pablo de Santiago y Perminon.

El número que ha publicado últimamente la acreditada Revista de España, contiene interesantes artículos de los Sres. Amador de los Rios, Alonso Martinez, Valera, Tubino, Feu, Cosgayon, Sampere y otros distinguidos escritores.

Ha sido nombrado oficial de la intervencion de la administracion económica de Madrid, D. Alejandro Resines.

A última hora hemos sabido que ha sido asesinado un hombre en la calle de Toledo. Lo avanzado de la hora en que se nos da la noticia nos ha impedido adquirir detalles.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS DEL DIA 1.º

San Venancio, obispo y mártir. Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la parroquia de San Sebastian, donde continúa la novena de Nuestra Señora de los Dolores, predicando en la misa mayor don Benito Viejo, y en los ejercicios de la tarde D. Mariano Puyol y Anglada, terminando con procesion de reserva. En San Antonio de los Portugueses habrá misa mayor a las diez con manifiesto hasta las doce. En la iglesia-hospital de Naturales de San Pedro habrá por la tarde ejercicios con manifiesto. Miserere y sermón que predicará D. Rafael.

LA SEÑORA DOÑA RAMONA SANCHO Y NADAL, VIUDA DE MARIN, FALLECIÓ EL DIA 24 DEL CORRIENTE.

Sus hijos, Doña Amalia, Doña Adela, D. Ricardo, D. Martín y D. Francisco Marin y Sancho; sus hijos políticos D. Luis Garcia Ortega, D. Ernesto del Valle, Dona Cecilia Escribano y Dona Matilde Miguel; sus nietos, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demas parientes y testamentarios, suplican a sus amigos se sirvan concurrir al funeral que, por el eterno descanso del alma de dicha señora (q. s. g. h.), se verificará mañana martes 1.º de abril a las ocho de la noche, en la iglesia parroquial de Santa María.

Artero. Continúan las novenas y setenas de Nuestra Señora, y serán oradores: en la Encarnacion, D. Ramon Amor en la misa mayor y D. Basilio Sanchez Grande en los ejercicios de la tarde; en San Marcos don José Garcia Romero y el P. Montañan, en los Servicios los Sres. Uribe y Yagüe; por la tarde, predicarán: en las Recogidas, D. Patricio Paramo, en San Antonio del Prado D. Juan Troncoso, en el Carmen Calzado D. Manuel Uribe, en la Concepcion Gerónimo D. Ignacio Villala, en las Calatravas don Santiago Fernandez, en las Arrepentidas otro señor orador, en las escuelas pias de San Fern n do D. Genaro Mijan, en San Pascual D. Emilio Santa Maria, en San Luis don Gregorio Montes, y por la noche predicarán: en San Pedro D. José Vigier, en San Andrés, el P. Montañan, en el oratorio del Espiritu Santo el P. José Abella, en San Justo D. Isidro Castelo, en Santa Maria, D. Félix Amor; en Italianos D. Basilio Sanchez Grande, en San Lorenzo D. José Garcia Grande, en San Ignacio, D. Natalio d'l Toro, en San Ginés, D. Mariano Yagüe, en San Martin, D. Enrique Rivera; en Santiago, D. Ramon Garamendi, en Mon-errat D. José Ruiz, en el Caballero de Gracia D. Eduardo Reina y en Nuestra Señora de Gracia D. Santiago Garcia Alvarez. Visita de la corte de María. Nuestra Señora de la Almudena en Santa Maria, 6 la de la Blanca en San Sebastian.

SEÑALAMIENTOS PARA EL 1.º

Caja de Depósitos. Intereses de depósitos en efectos públicos, segundo semestre de 1873, núms. 101 al 104 de sorteo, carpetas núms. 1351 a 70, 3411 a 20, 601 a 10 y 211 a 20 de señalamiento. Deuda pública. Amortizacion de acciones de ferro-carriles del sorteo de 30 de diciembre de 1873, núms. 1 a 5.

CORREO DE LA NOCHE

J. T. B. 44. En la sesión pública que tendrá lugar en el ateneo Militar la noche del jueves 3 del corriente, explicará acerca de los ejercicios modernos y el ejército de la república, el capitán de ejército teniente de la guardia civil D. Eugenio de la Iglesia. A. C. R. Z. Espero ver el pannelo y a V. mas atenta al sermón. Acuérdese menos de J. y algo de mí.—B.

BOLSA DE MADRID DE HOY 31

Table with columns: Fondos públicos, Ult p, Car. y socieds, Ult p. Rows include 3 consolidado, Tit. pequeños, A fin de mes, Inscr. del 3.º, 3.º esterior, Mi. del Tesoro, Personal, Sisas, O. municipales, E. Erlanger, B. hipotecars., Id. B. Castilla, Bonos del T.º, Cant. pequeñ., V. dicbre. 73., Id. marzo 73., 2 vencimientos, R. de la C. D.

El consolidado ha bajado 35 céntimos el exterior, 20; os bonos, 30; los ferro-carriles, 30. Los hipotecarios han subido 10.

ESPECTÁCULOS PARA EL DIA 1.º

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA. A las 8 1/2.—F. 129 de abono.—T. 3.º impar, —Ruy-Blas. ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 191 de abono.—T. 2.º impar.—El castillo de Sirmacosa. —¿De quién son los chicos? CIRCO.—A las 8 1/2.—F. 173 de ab.—T. 3.º impar.—La paloma azul. ZA RZUELA.—A las 8 1/2.—Funcion 21 de abono.—T. 3.º impar.—Un casamiento rep. publicano.—¿Come el duque? VARIETADES.—A las 8 1/2.—Una idea feliz.—Una sesión borrascosa.—A falta de pan buenas son tortas.—Alza y baja. MARTIN.—A las 8.—El segundo mandamiento.—El arcadiano de San Gil.—¿Quién es su madre?—Balle. ESLAVA.—A las 8.—Orestes.—El cacerío no te estorbar.—El ramo de la vecina.—Las deudas de don José. ROMA.—A las 8 1/2.—Corona y gorra frigio.—El árbol de Bertoldo.—Corona y gorra frigio.—Amor y caridad.—Balle. CAPELLANES.—A las 8.—La inocente Virginia.—Ardid cómico.—La venda de Cupido.—Un viaje a la luna.—Balle.

BANCO DE CASTILLA

La junta general ordinaria de accionistas de este Banco correspondiente al año actual se reunirá con sujecion al artículo 27 de los estatutos, el lunes 28 del próximo mes de abril, a la una de la tarde, en el domicilio social, Barquillo, 3.

Madrid, 31 de marzo de 1873.—Por acuerdo de la administracion, el secretario, J. M. de ARRIETA.

Vertical text on the right edge of the page, likely a page number or reference.

